

LOS ANGELES

Vos eritis

populus meus

Le-

XXVI-12



REVISTA MARIANA-MENSUAL-ILUSTRADA SAN MATEO

21 SEPTIEMBRE 1925

Bisuteria - Perfumeria - Objetos de escritorio
Gran surtido en monederos, carteras, petacas
pipas, bastones etc. etc.

Abanicos última novedad

Casa BEL

Plaza Alfonso XII n.º 11 - San Mateo

COMERCIO DE TEJIDOS Y NOVEDADES

Bazar de Calzado

Sombreros de paja. Gran variedad en
gorras y sombreros de todas clases

Paraguas y sombrillas

ARTURO JOVANI

Plaza Alfonso XII n.º 12 - SAN MATEO

LOS ANGELES

CON CENSURA ECLESIASTICA

2.^a época-Número 7
21 de Septiembre 1925

Redacción—San Bernardo, 1
Administración—Valencia, 14
SAN MATEO (Castellón)

Precios de suscripción hasta final de Octubre próximo, 3 pts.
Nro. suelto 40 cents
Pago adelantado

✧ EL DIA FELIZ ✧

Llegó la hora. Laten los corazones de júbilo, brotan los vítores de todos los labios, rebosan las almas de viva satisfacción. La feliz Villa viste de fiesta, sus calles ornamentadas, llenan los aires los alegres sonos de las músicas, truenan las tracas, claman los bronces sagrados, y en el templo, bajo artístico pabellón la Imagen veneranda, la Reina, la Soberana, la Madre excelsa de los sanmatevanos. Todo es júbilo hoy la Noble Villa.

Llegó la hora. Tras la luctuosa noche, el día venturoso; tras los rios de lágrimas, torrentes de placer; tras la opresión de los corazones, el desbordamiento de las almas explayándose en el día feliz de la Madre. *Yam hiems transit.* Pasó el invierno de la tribulación y aparecieron en nuestra tierra las flores perfumadas de la alegría. Pasó la hora triste, el día del infortunio, llegan ahora la dicha, la felicidad, la gloria.

Hoy festeja San Mateo a su Madre excelsa la Reina de los Angeles, hoy entroniza la nueva y hermosa Imagen de su Patrona veneranda. Los hijos de la Noble Villa postranse ante su altar y le rinden con afecto filial sus alma de hijos, sus pechos de enamorados, hoy prestan homenaje a su reina y juran fidelidad eterna a su graciosa Soberana.

Reine Ella en nuestras almas y señoree nuestros corazones; y muestre sus misericordias derramando torrentes de dádivas y mercedes sobre sus hijos y devotos desde el alcázar restaurado donde viva eternamente.

Hoy es el día feliz. Amanece la luz entre rosados rosicleres como pabellón de púrpura que guarnece la Villa venturosa. Brilla el sol en el cénit envolviendo en sus madejas de oro al pueblo fidelísimo a sus destinos marianos como símbolo de la perenne protección de la Madre de Dios.

¿Y Después?

Pareceme ver, para satisfacción de todos los buenos sanmatevanos, cumplido cuanto decíamos en el número anterior y aun aumentado en alto grado, así lo referente a mejoras materiales en nuestra ermita y su camino, como a las espirituales: devoción sabatina, aseguramiento de ésta y otras devociones que coloquen a nuestra amada población en el lugar que por sus tradiciones le corresponde.

¿Y DESPUES? Después que hayamos hecho todo lo expuesto es cuando debemos empezar a trabajar, haciendo lo que algunos me dirán que es un absurdo, lo que algunos calificarán, tal vez, de locura. lo que algunos creerán imposible de realizar, lo que yo digo: **MUCHOS AÑOS HA DEBIA ESTAR HECHO Y AHORA NO HABRIA QUIEN PIDIERA SE HAGA.**

¿Que es ello? La conducción de aguas buenas y abundantes a nuestra querida Ermita, cueste lo que cueste y vengan de donde vengan, que imposible no es y no siendo imposible puede hacerse y pudiendo hacerse, debe hacerse y debiendose hacer, somos responsables ante las generaciones venideras de no haber cumplido con una obligación de tanto interés material y espiritual.

¿De donde traeremos estas aguas? Fuentes las hay abundantes en nuestro término municipal y fuera de él que con más o menos dificultad, con más o menos coste, pueden ser conducidas al lugar que tanta falta nos hacen: unas pueden ser conducidas por medio de sencillas y económicas cañerías, otras pueden ser elevadas por bombas o motores; las hay que solo merecen el nombre de buenas; otras tenemos que son medicinales; existen en sitios públicos dependiendo de las autoridades; no faltan en propiedad particular.

¿Y siendo así, no es triste y dolorosísimo contemplar cómo los hijos de nuestra población vanse a veranear, a tomar aguas, a disfrutar de las brisas del campo, a otros ermitorios, mientras el nuestro queda desamparado y solitario?

Sé que alguno me dirá, ¿y como vamos a llevar a cabo tan colosal empresa? Lo primero que se necesita, lo único podríamos decir, es entusiasmo y buena voluntad, puesto que lo demás no es otra cosa que la consecuencia de ello.

No es este el lugar adecuado para tratar de tan importante y complejo asunto, pudiendo tan solo hacerse breves indicaciones o consideraciones; para su resolución técnicamente contamos indudablemente con nuestro competentísimo ingeniero D. Pascual Aragonés cuya preciosa vida, después del

lamentable suceso conservará nuestra querida Madre muchos años por su gloria y para honra y orgullo de los sanmatevanos; y para la resolución del problema económico, estamos todos los hijos amantes de nuestro pueblo y de nuestra ermita, no dudando que si se toma el asunto con el interés debido, por los que colocarse deben a la cabeza de tan interesante asunto, negocio o problema, lo veremos, con gran satisfacción, resuelto en un plazo relativamente corto. La constitución de una sociedad, de cuyas acciones no se pretenden pingües dividendos, debe ser la solución para conseguir el capital necesario.

A llevar a cabo tan hermosa y necesaria obra invitamos a todos los amantes de las cosas de nuestro pueblo sin que dejemos olvidado nada de lo antes expuesto, como de más perentoria necesidad.

ISIDRO LOPEZ.

Conteniente y Septiembre 1925.

Las fiestas

Si complacido pudo quedar el público del programa de fiestas que se le ofrecía, satisfechos habrán resultado el Ayuntamiento y comisiones gestoras,

por la decidida y entusiasta cooperación que han prestado forasteros y vecinos.

Todos, absolutamente todos los festejos se han visto concurrísimos, animados, repletos de brillantez; todos, absolutamente todos, han gustado.

No queremos cansar a nuestros lectores, ni que se nos tache de parciales y exagerados y vamos a limitar lo más posible el comentario y a reducir nuestra actuación a hacer la reseña de los festejos de la manera más concisa posible dejando para otro lugar lo referente al adorno de calles y fachadas.

☞ DIA 18. ☞

A las 12 de la mañana con gran puntualidad salió de la casa Ayuntamiento la cabalgata anunciadora de las fiestas.

Rompían marcha los dulzaineros del célebre Tales; seguían los enanos incansables y luciendo flamantes trajes; después dos heraldos, ricamente vestidos, llevaban la publicata que para mejor conocimiento del público, iban leyendo de trecho en trecho; continuaba la nutrida banda municipal, que muy ajustadamente y respondiendo a las esperanzas que anunciamos, habida cuenta de los elementos que la componen, ha estado haciendo una buenísima campaña y terminaba con 18 o 20 grupas luciendo los ginetes hermosos vestidos de labradores antiguos y estando las caballerías engalanadas con vistosas guarniciones.

Comenzó en la plaza cantando el airoso himno compuesto expresamente para estas fiestas por D. Enrique Orti, cuyo himno fué admirablemente cantado por el orfeón de mas de cien voces que con plausible constancia ha organizado el entusiasta de nuestras glorias D. Teodoro Lánderer y del que ya hemos hecho referencia en anteriores crónicas PRO FIESTAS, acompañado por la referida Banda Municipal y fué estrepitosamente aplaudido por el numeroso público que a pesar de los rigores del sol se había congregado en la amplia plaza.

Marchó la comitiva por la calle de En Llor, para dar la vuelta grande, por los Llanos de Santa María, calle de Zaragoza, Feria, S. Francisco, Plaza de S. Pedro, calle de la Corte, Morella, Horno Viejo, Bonaire, Plaza de las Monjas, y calle de Valencia y la gente no satisfecha de admirar la cabalgata y oír una sola vez el himno, salía al frente por las calles adyacentes y hacía repetir el canto hasta 8 o 10 veces y terminando en la Plaza bien cerca de las dos de la tarde.

El público se percató de que estaba asistiendo a unos festejos extraordinarios y enseguida prestó todo su apoyo.

✂️ POR LA TARDE ✂️

Poco después de las seis, llegaba el ltmo. Sr. Obispo de Zarai, Administrador de la Diócesis de Tortosa. Un rato

antes, animaron las calles las vistosas guarniciones de las engalanadas caballerías, marchando primero a buscar e galán a su bella compañera y luego la pareja a adornar el recibimiento al Señor Prelado. Ya habían aumentado hasta 25 las grupas y sin eufemismos puede afirmarse que todo el pueblo acudió al portal de Valencia, llenando después la calle de este nombre y no cesando ni un momento de aplaudir cariñosamente al Sr. Obispo, que bendecía complacido a los feligreses que tan manifiestamente le rendían su acatamiento.

Como de costumbre se revistió en el altar que al efecto se había preparado en la plaza de las Monjas y bajo palio recorrió la calle de Valencia y la Plaza hasta penetrar en la Iglesia donde pronunció sentidas frases agradeciendo el recibimiento que se le hacía y anunciando la Comunión general, la visita y la confirmación para el día siguiente.

Después de cenar, la banda municipal obsequió a Su ltma. con una serena ta, acudiendo también numeroso público que obligó al Prelado a salir al balcón de la Abadía para bendecir de nuevo a los sanmatevanos.

✂️ DIA 19 ✂️

A las 8 comenzó la misa de comunión general.

Concurrida, hasta el extremo de que terminó cerca de las 10; con el aliciente de que administraba el Sacramento el

Sr. Prelado y con la nota tierna de que estaba adornada por las blancas tocas y nuevos trajes de niños y niñas, que por primera vez se veían fortalecidos con el Pan bendito, para imperecedero recuerdo de que lo recibían de las propias manos de Su Ilustrísima.

Antes pronunció una brillantísima plática explicando los beneficios de la Comunión y exhortando a practicarla. Como decimos fué numerosa la asistencia, especialmente de mujeres y resultando sensible que flojeara la concurrencia de varones.

A las 10 comenzó la Santa Visita Pastoral, con Responso solemne, bendición con el Stmo. y visita al Sagrario y altares. A las 11 empezaba la Confirmación que alcanzó a cerca de mil por ser ya 12 años los que no habíamos tenido visita pastoral y en cuyo acto actuaron como padrinos el Sr. Delegado Gubernativo y su gentil esposa.

Por la tarde Su Ilustrísima subió al Santuario restaurado y expresó después la complacencia que le había producido el esfuerzo realizado para restaurar los deterioros ocasionados por el infausto incendio, así como el alegre lugar elegido por la Reina de los Angeles para que se estableciera su capilla dominando el rico valle de los prósperos maizales y de los gigantescos olivos; y mientras el digno Sr. Obispo estaba en la ermita, aquí abajo se recibía oficialmente a la colonia valenciana

y hacia su entrada a los acordes de la música, el rico guión, espléndido regalo del Sr. Boix, y los demás obsequios de los entusiastas sanmatevanos de aquella comarca.

Por la noche salió de la arciprestal un grandioso rosario. Primero los niños con antorchas blancas; luego la congregación del Apostolado de la Oración con tulipas azules; después las rojas luces de las teresianas y por último las amarillas de los hombres; todos a dos filas y por medio de la calle 5 farolas con alegorías de los 5 misterios, admirablemente pintadas por el artista de Castellón D. José Llopis; otra farola representando el campanario de esta villa con una pequeña Imagen de Nuestra Sra. de los Angeles, significando que el Pueblo de San Mateo ofrecía a la Virgen el rosario que precedía y que esta plegaria a la Virgen es la distintiva de San Mateo, y por último el hermoso guión a que antes nos referimos, recuerdo de D. Anselmo Boix, precedido de nutrida orquesta ejecutando el rosario, que cantaban los asistentes.

Por la extraordinaria concurrencia, por el fervor que observaron todos los asistentes y por la hermosa visualidad que ofrecían en nuestras largas y llanas calles las muchísimas lucecitas, fué un número que gustó extraordinariamente.

Al final del rosario, se cantó en la Plaza la Salve de que nos hemos ocupado otras veces y el referido himno

del Sr. Ortí, composiciones musicales que fueron apropiados remates del hermoso rosario, que suberó a las esperanzas puestas.

 DIA 20 

Por la mañana nos obsequió el Reverendísimo e Ilmo. Sr. Obispo, con la misa de Pontifical, en la que actuaron de Diaconos de honor el Sr. Arcipreste de esta Villa, Rvdo. D. Manuel Betí y el Rvdo. Sr. D. Joaquín Jovaní, Director del Colegio español de Roma, de Diaconos de oficio los Rvdos. don Vicente Cucala y el Sr. Cura de Rosell D. Ramón Ballester y de capa asistente el canónigo Dr. D. Manuel Rius.

El sermón a cargo del Dr. D. Gaspar Archent, que pronunció una elocuentísima oración sagrada, con fácil y efusiva palabra y profundos pensamientos, que enternecieron hasta hacer llorar a los asistentes, desarrollando el tema de que en todas las catástrofes de la historia la Virgen María ha brotado entre las ruinas como flor de delicado perfume para consuelo de la humanidad y así de la tremenda catástrofe que sufrió San Mateo en la luctuosa noche del incendio, brota la delicada flor de la nueva imagen, bendecida por el Papa, objeto de los actuales festejos. Cantó la misa la orquesta de esta Villa reforzada por elementos de Villarreal. Terminó la misa después de las 12 y para el numeroso concurso que llenaba la amplia

Arciprestal, aun pareció corto el tiempo de recrearse con tanta belleza para solaz de su espíritu y de sus sentidos.

A las 5 salió la procesión que recorrió la vuelta grande. Las únicas Imágenes concurrentes fueron San Agustín, San Mateo, y la nueva imagen de la Virgen, asistiendo a la procesión el Ilmo. Sr. Obispo, que nuevamente nos quiso ofrecer el singular ejemplo de su incansable voluntad, para que obtengan esplendor las actuales fiestas; y cuando entró la Imagen de la Virgen en la plaza, de regreso ya la procesión, se repitieron nuevamente la Salve y el himno que fueron muy bien cantados e insistentemente aplaudidos.

Y por la noche, un variado y bonito castillo de fuegos artificiales recreó por espacio de más de una hora a la numerosísima concurrencia, que aplaudió distintas veces y con especialidad unas luces en paracaídas de efecto verdaderamente fantástico y una hermosa combinación de fuegos que simulaban artística cascada.

En el próximo número daremos cuenta de los siguientes festejos. Como de cimos al principio, todos han estado animadísimos y han resultado muy brillantes. El pueblo ha prestado todo su apoyo; los pocos vecinos de ésta que sentían indiferencia, han tenido que entregarse y los forasteros que acudían por las fiestas y para festejar a la Patrona, acuden a aquellas y ofrecen a ésta su más entusiasta ayuda.

Los adornos

Desde el primer momento que quedó acordado el traslado y entronización de la nueva imagen de la Virgen de los Angeles a la restaurada ermita, en una de las primeras cosas que se pensó fué en adornar de la mejor manera posible las calles de la población, especialmente aquellas por las que tenía que pasar la procesión y poniendo manos a la obra los vecinos de las calles empezaron en seguida los trabajos que procuraban llevar ocultos, para mayor sorpresa.

Y grande fué en efecto la que experimentó el pueblo de San Mateo al ver el día 18 transformadas sus calles en jardines y vergeles.

No disponemos de tiempo ni de espacio para hacer una descripción detallada, y por tanto nos limitaremos a dar una ligera idea de los mismos.

La fachada de la Arciprestal luce sobre la portada románica de la misma un bonito anagrama de María, festoneado por hermosas guirnaldas de follaje y flores.

Del centro de la Plaza de Alfonso XII pende una monumental araña de papel blanco rizado, con multitud de bombillas eléctricas que alumbran

espléndidamente la plaza, cruzada por numerosos gallardetes que parten de la lámpara. También la fuente del ángel aparece cubierta con un elegante templete rematado por una corona real en la que se ha sustituido la cruz por el anagrama de María.

La calle de En Llor ofrece alegre y vistoso golpe de vista, pues aparece adornada con los colores nacionales. Del centro de ella penden lazos colorados con medallones de la Virgen; grandes coronas y hermosas guirnaldas sosteniendo bonitos escudos; algunas mariposas y canastillos de flores.

Los Llanos también están adornados: en el de abajo sirve de ornamentación durante el día y de iluminación por la noche una bonita lámpara que pende del centro, y después señalan el curso de la procesión unas columnas salomónicas de follaje, con gallardetes; y en el de arriba aparecen plantados gran número de cipreses, adornados con margaritas blancas y de color de rosa, estando también engalanada la Virgen de la fuente

El aspecto de la calle de Zaragoza es por demás poético y original: de unos grandes macetones de Talavera nacen espléndidas enredaderas que recorren a lo largo ambos lados de la

calle abriendo a la luz de estos días estivales sus campanillas azules y blancas, y de las que penden cartelas con alabanzas a la Virgen y faroles de colores.

La calle de San Francisco también ofrenda a la Virgen una serie de arcos de follaje con banderas nacionales; y en la de la Corte, además de la media naranja, con multitud de ángeles y flores, y de algún otro arco, dan hermosa visualidad a la calle los calados medallones con anagramas de María que se extienden por ella sostenidos por cuatro guirnaldas de variadas flores.

La calle de Morella es de las que más atraen la atención. A ambos lados de toda ella aparecen artísticos macetones y gigantescos ángeles orantes; y por el centro de la misma, de unos dorados anillos, que penden de lo alto, sosteniendo primorosas y originales farolas que alumbran brillantemente la calle por la noche, nacen magestuosos pabellones de rosas encarnadas.

En el trozo final cerrado por artísticas verjas vuela, frente al cuartel de Carabineros, un aeroplano, de primorosa ejecución, atronando los aires con el ruido de su motor y pilotado por un ángel que ayer, al paso de

la procesión, pronunció una hermosa y apropiada salutación a la Virgen y soltó a su final multitud de palomas.

Dán vida y animación a la calle del Horno-Viejo multitud de polí cromas mariposas que revolotean por ella sosteniendo una ligera y elegante guirnalda de margaritas que festonea toda la calle; y, en el centro de la misma, completan el adorno tres hermosas lámparas de blanca cristalería.

También los vecinos de la calle de Bonaire han ataviado vistosamente la suya con coronas, guirnaldas y gallardetes y un templete de cuatro arcos en el centro.

En la Plaza de las Monjas un cuerno de la abundancia lleno de flores que caían al paso de la procesión.

A las dos entradas de la calle de Valencia penden monumentales rosarios, maravillosamente confeccionados, de redondas cuentas azules, y blancas las de las decenas, rematados por medallones y cruces luminosas; y por toda la calle canastillos y coronas y trozos de estrellado firmamento.

Como nota cómica de esta calle se ve sostenida en el aire e invertida una mesa toda dispuesta para una abundante y variada comida que se disponen a despachar dos comensales que también aparecen boca abajo.

Por último, la calle de San Bernardo está ornamentada con grandes lámparas y variada combinación de bucaros, coronas canastillos y anillos con pabellones y finisimas guirnaldas de pequeñas rosas, resultando un agradable conjunto; y la calle de San Gil ostenta también un arco con la imagen de la Virgen y gallardetes de papel como las calles del Pilar y Parras.

Completan los adornos de las calles, los de las fachadas de algunas casas, así como también el de la iglesia de San Pedro, en la que delicadas manos femeninas han colocado en el rellano cinco columnas sosteniendo sendos macetones llenos de hermosas rosas y sobre la puerta, cubriendo la fachada, un monumental nombre de María, sostenido por unos cordones de papel rizado, primorosamente hechas; y el de la iglesia de las monjas Agustinas, en la cual aparecen cubiertas de guirnaldas las columnas del atrio.

Y por último entre las de las casas particulares merecen citarse: La del Señor Alcalde D. Manuel Ferreres, que tiene convertido el balcón en un altar. La del primer teniente de Alcalde D. Tomás Subirats, que ha formado un bonito pabellón, que cubre una

imagen de la Virgen de los Angeles, alumbrada por multitud de faroles. La del Señor Delegado Gubernativo, don Carlos Suarez de Figueroa, cuyos balcones están recubiertos de tapices, en el centro de uno de los cuales han colocado los vecinos de la calle un angelito sosteniendo una inscripción que dice, Al muy digno Sr. Delegado. La del Rvdo. D. Bautista Roda, que también tiene en los balcones unos tapices hechos con papel y *matiza*, con unos anagramas de Maria. La de los Señores Cucala y Aragonès que ostenta pendiente de grandes guirnaldas verdes, que cubren casi toda la fachada un hermoso tapiz con la figura de la nueva imagen de la Virgen de los Angeles en el centro, pintado expreso por el pintor de Castellón D. José Llopis. La del Sr. Cura-Arcipreste Reverendo D. Manuel Betí, en la que dos angeles sostienen sobre la puerta de entrada un gran pabellón. La del Secretario del Ayuntamiento D. Evaristo Rambla que también tiene formado con macetas de flores y guirnaldas un pabellón bajo el cual y en el centro de un tapiz azul y blanco hay una imagen pintada de la Virgen. Y alguna otra que, como decimos, forman el hermoso cuadro que ofrece toda la población.



CRONICA

Saludo.

Acompañando al Ilmo. Sr. Obispo han estado aquí estos días el Secretario de visitas y el Secretario particular de su Ilustrísima, Sr. Cucurella. A ambos, como al dignísimo Prelado, deseamos les haya sido grata la estancia entre nosotros; y LA REVISTA aprovecha la ocasión para reiterar al Señor Obispo su filial sumisión.

Se ha retrasado unos días la publicación del presente número, con el fin de que vayan en dos distintos todas las noticias de las fiestas y evitar así que fuera pesado a nuestros lectores leer de una vez la relación completa de ellas.

Viajeros.

Huespedes de D.^a Patrocinio Agramunt pasarán en ésta las fiestas sus parientes D.^a María Alegre concejal del Ayuntamiento de Castellón y sus hermanos D.^a Rosario y el Diputado provincial D. José, con su señora.

—En uso de licencia por enfermo se encuentra en esta Villa el heroico sargento de artillería D. Arturo Sola ex-cautivo de Abd-el Krim, y que ostenta la preciada cruz pensionada de Sufrimientos por la Patria.

—También han llegado de Valencia los

entusiastas devotos de la Virgen, el Reverendo beneficiado de la Parroquia de San Martín D. Miguel García; el activo delegado regional del Banco Catalán D. Luis Cucala y el eminente músico autor del himno que se cantará estas fiestas D. Enrique Orti.

—De Castellón el Contador de fondos provinciales D. Joaquín Sales, padre del probo Registrador de la propiedad de este distrito y el Oficial de la misma Diputación D. Arturo Monteverde.

—Igualmente han acudido para festejar a la Virgen, el inteligente oficial del Catástro Rústico de la Provincia de Avila, D. Cipriano Morà; y el oficial de la Audiencia de Castellón D. Francisco Jovaní, con sus respectivas familias. Así mismo desde Onteniente, nuestro colaborador D. Isidro Lopez; desde Manacor (Baleares) el que por tantos años estuvo entre nosotros desempeñando el cargo de Secretario del Juzgado de Instrucción, D. Fernando Gil, con su señora; desde Tarragona, el entusiasta sanmatevano Rdo D. Vicente Cucala; e igualmente de diferentes lugares de la península otros muchos sanmatevanos, especialmente la mayoría de los sacerdotes hijos de la población, que no se olvidan de su patria chica y de su Patrona, y que no nombramos por no hacer interminable esta crónica.

Comunicaciones.

La Junta provincial de transportes ha otorgado la concesión provisional de la línea Catí Chert-San Mateo-Salsadella-La Jana Canet-Traiguera-San Jorge-Vinaroz, a nuestro convecino y anunciante D. Francisco Traver.

Es una línea que favorece extraordinaria-

mente los intereses de esta Villa y precisamente nos ha de satisfacer la resolución de la Junta Provincial.

Ausencia.

El día 4 del actual marchó a Palma de Mallorca, a pasar un mes de licencia con su familia el digno Juez de instrucción de este Partido D. Gabriel Alon

Sentimos vernos privados de su compañía durante los días de fiestas y deseamos le sea grata su estancia entre los suyos.

Ascensos.

Ha sido nombrado Ilustrísimo Representante del Ministerio Público de la Audiencia de Tetuan, nuestro distinguido paisano don José Aragonés y Champín.

—También ha alcanzado el merecido puesto de Rector del importante Seminario de Salamanca, nuestro compatriota Rvdo. Sr. don Mateo Despons.

—Y para la vacante producida por haber ingresado en los Capuchinos y destinado a las Misiones de América D. Joaquín Beté, ha sido nombrado coadjutor de esta Arciprestal D. Julio Martí Guimerá, que venía sirviendo igual cargo en Forcall

Entorabuena y que la Virgen les auxilie para el buen desempeño de sus eminentes cargos.

Accidente en Larache.

El día 5 de los corrientes hubo de subir el Ingeniero D. Pascual Aragonés en un aereoplano para mejor estudiar el emplazamiento de una carretera y tuvo la desgracia de que se estropeará el aparato de aterrizaje y sufriera el vuelco que le ocasionó la rotura del antebrazo derecho y conmoción ce-

rebral que alarmó extraordinariamente a sus hermanos.

Las últimas noticias aseguran que su estado general es bueno.*

Muy de veras lamentamos la desgracia de tan distinguido paisano, que además ha producido el que no acuda a ésta, durante las actuales fiestas a la Virgen, su gran devota doña María

Nuevo palio

Con el fin de dar más esplendor a las fiestas de nuestra Excelsa Patrona, el señor Cura Arcipreste encargó al artista valenciano Sr. Llana un precioso palio, que se estrenó ayer, en la procesión de la Virgen.

Pudo haberse mejorado el antiguo, pero decidiose adquirir uno nuevo, para que resultara mas digno del destino a que se aplica.

Gustó mucho y ha sido una plausible atención a la nueva Imagen.

Movimiento de población

Durante los meses de Julio, Agosto y los 15 primeros días de Sebpre, han fallecido en esta Villa, los párvulos Angeles Bonfill Garcia - Dolores Fonollosa Granell - Rafael Barreda Forner y José Sorlí Sorlí, más los adultos Tomasa M. Simó Granell de 23 años; Carmen Esbrí Sola, de 28; Vicente Ortí Granell, de 28 Agustin Vilanova Boix, de 44; Magdalena Besalduch Bel, de 44; Antonio Mateu de 60; Tomasa Monzó Viñes, de 60; Do ores Tatay Ferreres, de 67; Agustin Monfort Ferreres de 72; Agustin Monteverde Mateu de 74; Antonio Ferreres Ferreres, de 76; Vicente Forner Conesa, de 78; Vicente Despons Simó de 86; Josefa Querol Viñes; de 86; Emilia Esteller Esteller, de 86; Bautista Sorlí Mateu de 89; y Escolastica Garcia Sola, de 94 años.

R. I. P.

Visado por la Censura gubernativa

Imp. J. Ortí, Mayor, 1 — BENICARLÓ



D. O. M.

Rogad a Dios por el alma de la señora

Doña Emilia Esteller Esteller

Que falleció el día 11 de los corrientes a los 86 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados hija Carolina, hijo político Ramón Jovaní, nietos, biznietos, sobrinos y demás parientes, al comunicar a sus amigos y conocidos la dolorosa pérdida les ruegan pidan a la divina Bondad el descanso eterno de su alma.

San Mateo 15 septiembre 1925.

SERVICIO DE AUTOMOVILES OMNIBUS Y CAMIONES

DE

Francisco Traver-San Mateo

Línea diaria de Catí-Chert-San Mateo-La
ra-San Jorge y Vinaroz y viceversa, con en
teo a Salsadella y de la Jana a Canet.

Salida de Catí a las 7 de la mañ... a
las 8, llegando a Vinaroz antes... con el
tren mensajerías que termina... 45.

Salida de la estación de Vinaroz... de la tarde
después del cruce de los trenes mixtos y expresos con llegada
a San Mateo a las 4 y a Catí (para el balneario de L'Abella)
a las 6 de la tarde.

Viajes particulares con auto turismo y para familias con
los ómnibus. Conducción de mercancías.

Dirigir la correspondencia al administrador JOSE ABRIL,
San Mateo.

Conductores - Angel Cadena y Pepet lo Regalat.

Fábrica de azulejos blancos y de color,
cenefas, zócalos de gran fantasía.
Colores permanentes.

DE

D. Ramón María García Vives

Ntra. Sra. de los Angeles. SAN MATEO

Doña Emilia

se falleció el día
de Madrid, habiendo recib.

la Bendición ACEN DE MUE-

DORMITORIOS,

EDORES, Y -

- SILLAS SUELTAS -

MIGUEL IBÁÑEZ

Plaza Alfonso XII. SAN MATEO